
2023年市政年终工作总结 市政工程工作
总结(模板6篇)

总结的选材不能求全贪多、主次不分，要根据实际情况和总
结的目的，把那些既能显示本单位、本地区特点，又有一定
普遍性的材料作为重点选用，写得详细、具体。总结书写有
哪些要求呢？我们怎样才能写好一篇总结呢？下面是小编为
大家带来的总结书优秀范文，希望大家可以喜欢。

市政年终工作总结 市政工程工作总结篇一

从来到这里，我始终坚持严格要求自己，勤奋努力，尊重领
导，团结同事，时刻牢记公司制度，以全心全意为公司创造
利益为宗旨，使在自己平凡而普通的工作岗位上努力的做好
本职工作，尽自己最大的努力为公司创造财富，不断的充实
自己，让自己做的每一点每一滴都能做到物尽其用人尽其才。

首先，我担任路基现场负责人，对刚进入公司的我也算经历
了一段不平凡的考验和磨砺。非常感谢公司领导给我这个成
长的平台，令我在工作中不断的学习，不断的进步，提升自
身的素质与才能，为此，我也充分认识到自己既是一个管理
者，更是一个执行者。“纸上得来终觉浅，绝知此事要躬
行”只有理论联系实际，不断的在实践中学习理论，提高业
务水平；才能更好的为工程技术服务，只有多动脑筋，考虑
问题全面，提高管理水平；才能更好为公司服务。

其次，担任管网负责人及测量辅助员，工程结构质量完全可
以保障，但是，不可否认，工程使用功能问题及很多质量通
病仍然存在，而且因管网的开挖及路面的压实等对已安装好
的网管和井造成了二次工程，浪费了诸多人工及材料。造成
这种情况的原因虽然是多方面的，但施工工艺不完善及现场
负责人的管理不对是主要原因之一。因此，一个好的施工工
艺可以弥补诸多不足，我们要对各工程的施工工艺要进行严



格的审核和讨论，现场管理人员也应该进行必要的培训，认
每个技术员，现场管理员心中的尺度统一，把自己当作公司
的主人，做公司的主人。辅助测量部准确及时的进行测量及
复核，测量数据的整理，测量时工程施工中非常重要的一环，
数据中不能存在可能，也许，或许这几个词，因为现场都是
根据测量出来的数据进行施工，每一个数据都不能马虎，每
一个数据自己都要有把握，没把握那马上进行复核，进行数
据整理，确认后才能给现场施工人员。

再次进行现场签证收方等工作更是关系到公司的直接利益；
俗话说“皮之不存，毛将焉附”一个员工如果不考虑公司的
整体利益，他就是在自断前程，他就不是一个合格的员工，
早晚会被社会所淘汰。所以对待这些工作我都一丝不苟，认
真完成。配合其他部门及同事完成相关工作是现场人员测量
人员必须尽的一个义务，同时每一个现场人员测量人员必须
做好一切记录，避免数据不对，或者因人员变动造成不必要
的麻烦。众人划桨开大船，众人拾柴火焰高，“众”字就预
示着我们众安公司的每一位员工要万众一心、团结协作，相
互配合，只有大家相互协作，上下一条心，才能提高工作效
率，才能让我们在未来的社会竞争中立于不败之地。

1、测量部人员过于单一，应该保证2组以上人员对数据的复
核才具有真实性，不会因为惯性思维而造成复核后的数据依
然是错误的。同时避免因测量人员请假造成施工延误。

2、现场人员对于自己负责的部分要做到心中有数，下一步要
做什么自己要清楚，不能等领导来安排，才知道下一步要做
什么；同时遇到问题不能擅自处理工程上的任何问题，造成
错上加错。

3、现场雨污排水系统的井质量不够，砂浆及砖的标号达不到
设计要求。

4、老洞内瓷粉没有清除干净，造成防火涂料脱落严重。



5、公司管理制度不是很健全，等待完善。

这些问题不仅是违反了施工质量验收规范的规定，而且直接
影响到工程的质量及美观。针对这些问题，都及时向施工人
员提出具体要求，特别强调此问题的严重性，在一定程度上
杜绝了部分问题的发生。

1、现场管理人员监督力度不够，没有把监督管理的潜力充分
发挥出来，使之在工程质量管理中发挥更大的作用。

2、个别施班组力量薄弱，小施工班组的进驻，一没有水平，
二没有设备，三没有技术，就连基本的管理人员也无法保证，
现场管理人员的工作带来了极大的难度。

一年来，做了一定的工作，但距领导和大家的要求还有不少
的差距，通过总结一年来的工作，也找出工作中的许多不足，
主要存在于工作实践经验少，对于工程建设过程中突发的部
分问题不能灵活解决等，因此，在新的一年里，我将继续深
入现场不断学习和实践，在现场不断增加自己的经验和见识，
争取使自己的业务水平提到一个更高的高度，加强工作责任
感，与公司共同进步、共同成长。

20xx年，新的一年，也必将是我们公司的开拓年，它对我们
来说也意味着新的起点，新的机遇，新的挑战，20xx年我仍然
一如既往坚定信念，积极向上，认真对待工作。公司在进步，
个人在成长，公司开发面积也在不断扩张，在公司领导的努
力下，我想20xx年一定是灿烂辉煌的一年。但在对于明天寄
予厚望的同时，我们更要清醒的认识市场竞争是残酷的。而
我们，也将蓄势待发，在公司领导的带领下，迎接更大的挑
战，创造辉煌的明天。

总结人：xx

20xx年10月25日
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20____年以来，在市委、市政府的正确领导下，尧都区紧紧
围绕全市“工业兴市、信用立市、兴县强市、发挥优势、争
先发展”的战略部署，加快建设经济强区、文化名区、文明
新区，全区经济发展继续保持强劲态势，圆满完成了国民经
济和社会发展的各项任务。

一、20____年经济工作基本情况

(一)经济持续快速增长。____年1—6月，全区国内生产总值
预计完成36亿元，同比增长23.3%，完成年计划的50%;辖区限
额以上工业总产值预计完成52亿元，同比增长56.2%，完成年
计划的54.7%;辖区限额以上工业增加值预计完成15亿元，同
比增长74.4%，完成年计划的60%;财政总收入预计完成5亿元，
同比增长68.4%，完成年计划的71.4%;城镇居民人均可支配收
入预计达到4200元，同比增长28.8%;农民人均纯收入预计
达2100元，同比增长57.7%。全区经济运行保持了快速、健康
发展态势，各项任务指标全部实现预期目标。

(二)农业结构调整成效明显。农业、农村工作始终坚持“一
调两增”方针，以增加土地收益和农民收入为目标，进一步
稳定粮食生产，加快农业结构调整，全区夏粮总产预计完
成12.9万吨，同比增长24.1%，蔬菜新增0.4万亩，播种面积
达到8万亩,林果基地新增1.92万亩，达到17.8万亩,花木基地
新育苗6000亩，达到1.5万亩，畜牧养殖虽受禽流感影响，总
量仍与去年持平，农民中介组织新增9个，达到21个，经纪人
队伍新增1000人。农民家庭工业蓬勃兴起，全区有11个乡镇
建起了家庭工业村，培训农民7.1万人次，转移农村劳动
力9.4万人。

(1)尧钢轧钢年产40万吨带钢项目已于元月投产;

(2)建华冶炼厂2×18吨转炉炼钢项目已于2月投产;



(3)城西冶炼厂年产2.4万吨高硅砖项目已于2月投产;

(4)十大冶炼项目已完成9个;

(5)回归乳业鲜奶制品加工项目已于2月投产;

(6)同世达焦化公司焦炉煤气发电项目已于3月投产;

(7)宝鑫实业有限公司化铁炉扩建项目已于3月投产。

正在进行的项目：临汾制药厂gmp易地改造项目正在进行扫
尾工程;立达水泥制品厂年产60万吨回转窑项目正在进行设备
安装;海姿焦化有限公司2×13.5万千瓦热电项目已完成前期
准备工作;河西电厂2×20万千瓦项目已开始基础设施建设;6
座煤矿改造进展顺利。

(四)基础设施不断改善。实施了土门、魏村两乡镇931眼集雨
旱井工程和乔李镇北麻、南麻二处联村供水工程，可解决3个
乡镇24个村，5800余口人的饮水困难;完成了金殿、刘村两个
镇的总体规划和25个村庄建设规划，汾河办南庄村、枕头乡
枕头村、魏村镇魏村等村镇建设工程全面铺开;东关二期旧城
改造工程进入扫尾阶段，福利巷拓宽改造工程进展顺利;五交
化市场改造全部竣工，段店钢材市场完成主体工程，怡协汽
修园汽车美容大楼完成主体、金大都五星级酒店完成前期准
备工作，万佳福三期工程筹建工作全面展开;旅游开发力度不
断加大，华门工程完成主体、仙洞沟道路建设全面开
工，“正月庙会”、“风光五月”根祖文化旅游月的成功举
办，推动了旅游业和第三产业的发展，上半年接待游客182万
人次，实现旅游收入286万元，餐饮、住宿、商贸、交通运输
等第三产业都取得长足发展。

二、经济发展过程中存在的问题

(一)受国家宏观调控和紧缩银根政策的影响，工业经济形势



出现前高后低，前快后缓的发展态势，前景不容乐观。特别
是进入今年二季度，钢材、生铁价格进一步下跌、焦炭价格
也有不同程度的回落，特别是最近国家对焦化行业进行清理
整顿，我区大部分焦化企业面临停产整顿和取缔。

(二)行业发展不平衡，主要是存在传统产业比重过大，高科
技、高附加值产业及电子电器、食品饮料等新型产业相对薄
弱，在全区工业比重中，煤焦、冶金、铸造、化工建材行业
比重高达79.4%，其它行业仅占20.6%。

(三)电力、运力紧张的矛盾进一步突出和加剧。全区电力负
荷日常需求15-16万千瓦，仅城市居民生活用电就需9万千瓦，
而实际分配我区用电符合指标为7.5万千瓦，缺口高达1倍以
上。同时，受铁路运力制约，许多重点企业产品出现严重积
压。


